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越雷池

在疫情与国足冲击
!"

强赛

的双重 !夹击 "之下 #今年中超

联赛究竟怎么办的问题# 终于

有了最终的说法$

#

月
$

日在上

海召开的联赛工作会议期间 #

中国职业足球俱乐部联合会
%

即

俗称的 !职业联盟 "

&

筹备组终于

公布了竞赛办法#概括起来就是%

压缩赛程#调整赛制#确保在明年

!

月
'

日结束$ 这使得中超联赛自

创办以来历史性地首次出现跨年

度完赛的情况$ 只是#一经公布便

再一次引起了各界的热议$ 不得

不说#这样的安排并非最佳选择$

!服从大局"!中超让路"#我

想这是目前形势都可以理解的 #

而且俱乐部方面肯定也将全力以

赴配合中国足协以及!中足联"筹

备组的相关决定$ 但是#作为管理

者#能否从!大局"出发#为各俱乐

部提供更好的竞赛方案& 这恐怕

同样是体现管理者能力' 水平以

及智慧的重要展现$ 这么多年来#

外界诟病中国足球管理者最多

的#恐怕就是!外行"!不专业"#缺

乏起码的管理水准# 管理层的水

平根本无法满足中国足球发展的

现实需求$ 而这一次在联赛的安

排问题上# 再一次暴露出了这样

一个!老大难"问题#即管理者缺

乏对足球的起码基本感觉# 更缺

乏专业敏感性$

譬如说# 分两个阶段展开没

有问题#但如何分阶段& 这其中大

有讲究与学问$ 同样是分阶段#在

依然维系苏州与广州两个赛区的

前提下# 如果让
!(

支中超球队先

进行一轮单循环赛# 即两个赛区

打完了
#

轮一个单循环之后#再转

场#两个赛区各有
)

支球队交换赛

区# 打完
)

轮之后再一次转场#全

部完成
!$

轮一个单循环之后 #再

根据积分情况进行分组# 即前八

名进行争冠组比赛# 后八名进行

保级组比赛# 两个小组也依然采

用单循环'进行
#

轮比赛$ 在全部

场次维系
""

轮的情况下# 这种选

择肯定比
#

月
$

日已经对外公布的

方案要更加公平'公正$

但很遗憾# 作为现在的联赛

管理机构与组织# 就是首先考虑

如何结束比赛'完成!任务"#其他

的全部都放到了次要位置上$ 这

就是目前的行政足球思维方式 $

所以# 任凭外界如何建议# 我自

!巍然不变"# 于是# 外界又能如

何& 于是#中国足球难以起色#恐

怕也就再正常不过$ 至于说
!"

强

赛表现如何& 则又是另外一个话

题了$

自说自画

!

欧洲杯时下打得风云四

起 #

")

支球队只剩下四支劲旅

在做最后的拼杀$ 欧洲杯号称

小世界杯#其精彩程度'激烈程

度决不逊色于足球世界杯赛 $

*+,

的季后赛眼下已经厮杀到

了总决赛# 东部的雄鹰就在北

京时间的今天与西部的太阳进

行抢七的终极对决$足球'篮球

的好戏连连# 吸引天下球迷关

注$ 这也极大地!掩护"了中国

男篮在奥运落选赛中的落败之

行$ 中国队首战对阵加拿大队
-

结果以
#.

比
!/.

大败$次战遭遇

希腊队
-

又以
0/

比
!/$

落败 $ 这

样# 中国男篮就彻底与东京奥

运会无缘了$ 足'篮'排三大球

的男子国家队都匿影于
#

月
"'

日开幕的东京奥运会# 是否可

以让这三支球队集结在一起组

织收看!半边天"的女子国家队

奋战奥运呢& 小弟弟们看大姐

姐们踢球'打球'扣球#写出观战

的作文让大家来读读 # 这不妙

哉$

!

这是自
!.0)

年以来中国男

篮首次无缘奥运会 #

'#

年来的第

一回$ 历届奥运会入场式多半是

由男篮中锋来扛大旗$ 现在只能

在中国女篮' 女排中去挑选旗手

了$ 中国男篮的土头灰脑自
"/!.

年始# 在本土举行的世界杯上没

有成为成绩最好的亚洲球队$ 这

次奥运落选赛
")

支球队分为四个

赛区# 只有各赛区的第一名才能

晋级东京奥运会$ 赛前舆论都不

看好中国男篮能够突围杀出的 $

中国篮协也早有自知之明$ 坊间

有传说# 说篮协并不希望央视直

播男篮的落选赛$何也&不要让节

日气氛浓郁的
#

月里因为男篮大

败而给大家添堵了$ 因此男篮此

去落选赛可谓悄悄地去' 悄悄地

回#!打枪的不要( "

!

东京奥运会男篮的分组目

前确定$

,

组有捷克'伊朗'法国'

美国$

+

组有德国'意大利'尼日利

亚'澳大利亚$

1

组有斯洛文尼亚'

阿根廷'日本'西班牙$ 伊朗队为

亚洲代表#日本队为东道主球队$

在世界篮球圈里# 亚洲的篮球水

平最弱#不必去挑战北美'南美与

欧洲了# 就是对非洲的尼日利亚

与大洋洲的澳大利队也难言胜出

的$ 最新的国际篮球排名中#伊朗

第
"#

位#中国第
".

位#菲律宾第
'/

位#韩国第
'"

位$ 中国篮球如果还

不埋头苦追# 那么这支球队在亚

洲篮坛上也要快消声匿影了$ 这

不是危言耸听之言噢$

好签？
不存在的

无奈的
中超后半段

最差选择！

男篮匿影

!"

强赛抽签落定#出人意料的

是# 竟然在网络上传出了分贝不小

的声音)))!这是一次完美的抽签#

这是中国足球自
"//"

年后冲入世界

杯的最佳机会$ "

从业二十多年的经验告诉我#

对待国足# 任何情况下都不能过于

乐观# 否则未来会大概率遭受巨大

落差的冲击# 内心备受折磨$ 更何

况#这是一次!完美的抽签"吗&

伊朗
2

日本' 韩国
2

澳大利亚以

及叙利亚
2

阿曼#这三档对手#无论

换成谁#其实都没有优劣之分*沙特

阿拉伯是一支无论实力还是底蕴都

强于阿联酋的队伍# 部分中国球迷

认为国足克制沙特# 恐怕是近年来

没怎么看过沙特的正式比赛* 至于

最后一档的黎巴嫩
2

越南#可能是唯

一的
+

组球队弱于
,

组的分档#但这

忽略了越南足球憋了劲就想击败中

国队的!精神元素"$

就在抽签揭晓后#国内网络上

流传出不少越南方面对中国足球的

贬低#如有名宿称中国足球退步了#

或是球迷表示要赢中国队
!/

比
/

$这

样的言辞其实没有实际意义# 却能

真实反映一直被死死压制的越南足

球想越过中国队的念头$ 对于越南

队#

!"

强赛最重要的比赛就是对中

国$ 这支东南亚球队没有机会争夺

世界杯入场券# 但打好对中国队的

两场比赛#就对本国球迷有了交代$

有这样一层额外动力的对手# 从来

都不好对付$

越南绝对不是一个 !好对手"$

如果它确实具备了如同本国人士吹

嘘的那种实力# 自然不会让包括中

国队在内的不少球队轻松过关$ 必

须承认# 国足近年来对东南亚对手

的优势在不断减小# 即使拥有归化

球员和武磊# 都有了不胜菲律宾的

记录# 更何况越南的实力还在菲律

宾之上$而从另一层逻辑而言#如果

越南依然无法突破东南亚球队的技

战术瓶颈#那么它同样不是一位!好

对手")))上届世预赛
!"

强赛#泰国

队在
+

组只拿
"

分垫底#这位!送分童

子"也将该组的出线分数大大拔高#

拿到
!.

分的澳大利亚只能参加附加

赛#而当时中国队所在的
,

组#

!$

分

就能稳稳地以小组第二直接出线$

对于绝对实力不足# 又想着出线的

中国队# 这样的形势可能是最糟糕

的$

对于中国足球#无论抽入哪个

小组#都不存在好签坏签之说#因为

实力使然$在
!"

强赛这个舞台#中国

队对谁都没有必胜把握# 但如果能

做到谁对中国也没有必胜把握#其

实已经成功了$要实现这一点#现在

还有许多细节工作需要完善)))

比如选择备用主场 +以防因防疫规

定而出现客队无法入境的情况,#比

如继续充实国足教练班子# 又比如

如何解决国脚封闭集训三个多月而

可能产生心理问题的应对等$

今天早上
.

点#梅西领衔的阿

根廷队#将对阵哥伦比亚队$明天

凌晨
'

点# 凯恩当队长的英格兰

队#也要和丹麦队狭路相逢$

金球奖得奖呼声最高的两

位球员#为了各自球队的荣誉#

也为了自己对于奖杯的梦想和

执着# 要在美洲杯和欧洲杯的

半决赛上#竭尽全力$

梅西作为十几年来最知名

的绿茵超级球星之一# 拿金球

奖拿到过手软$ 然而#作为一名

伟大的球员# 他在代表国家队

荣誉的世界杯和美洲杯上# 迄今

还没有获得过冠军# 这不能不说

是他职业生涯中的极大遗憾$

')

岁的梅西# 应该还能参加

明年的世界杯# 但是否还能够参

加下一届美洲杯# 存在诸多不确

定因素$本届美洲杯#也许是梅西

在洲际比赛中圆梦的最好机会 $

当然# 在决赛对阵内马尔为首的

巴西队之前#梅西要在今早#闯过

哥伦比亚这一关$

梅西虽然在国家队生涯并无

斩获#但在职业联赛中#无论是西甲

还是欧冠#奖杯数不胜数#从而成为

金球奖的常客$对比起来#凯恩在热

刺一个冠军都没有得到过# 成了英

格兰队长心中无法摘除的刺$

如鲠在喉的凯恩#已经对热刺

深深失望$ 和别的球星不同#凯恩

想要离开热刺#金钱的诱惑并不是

很大#对冠军的渴望才是最大的动

力$可以说#在热刺的这么多年#凯

恩每个赛季都兢兢业业付出#尤其

上个赛季#他回撤和孙兴 组成孙

凯连线#满场飞奔#射门有他#助攻

有他#协防有他#堪称全能超人$奈

何热刺的后防天团太给力#卧龙凤

雏齐挖坑#凯恩浑身是胆也无力回

天#只能徒呼奈何$

凯恩在英超# 有一千个足够

伤心的理由#在欧洲杯#一开始也

比较慢热#被斯特林抢走了风头#

凯恩却大度地表示# 一则他比较

慢热# 二则作为队长# 他除了进

球#也肩负着团队更多的责任$在

四分之一决赛中# 凯恩开始有所

爆发#如果状态持续下去#英格兰

夺冠#凯恩也成为射手王的话#不

但凯恩能拿到自己的第一个含金

量十足的冠军# 也有望拿到人生

中第一个金球奖$

本届金球奖# 因为候选者们

的球队# 大都在职业联赛中没有

够分量的奖杯# 欧洲杯和美洲杯

的荣誉就更加重要$ 是梅西毫无

悬念#还是凯恩逆袭& 或者#内马

尔后来居上--都要看他们这几

天的表现$
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以虎驭狮

赵照

金球的诱惑

!"

强赛抽签分组揭晓#很快#

中超联赛后半段的赛程也已经公

布$

中超
'/

轮缩到
""

轮 #

!"

强赛

开战前 #

#

月
!$

日到
0

月
!"

日打九

轮#三天一场球$

!"

月打后八轮# 明年
!

月
'

日

最后一轮$

看似跨年# 其实和欧洲的跨

年赛制有很大区别# 仅仅占用了

下一年的三天时间$

首先第一个考验当然是七八

月间#每隔三天一场比赛的节奏$

然后的考验就是联赛最后阶

段$ 联赛最后一轮安排在明年
!

月

'

日$ 所谓跨年的这三天#给俱乐

部带来一个最实际的问题就是球

员合同$

国内球员估计加个三天班问

题不大#就算本来合同是在
"/"!

年

!"

月
'!

日到期#大概率也好商量$

外援外教#还是有必要提前沟

通清楚$如果他本来的工作合同是

!"

月
'!

日到期# 这种情况怎么处

理& 特意去咨询了专业人士#查了

国际足联文件#

343,

的规定# 合同

最短期限是合约生效日起#到当赛

季结束为止#所以只续到明年
!

月
'

日应该也是合乎规定的$

还有一种选择# 就是干脆明

年
!

月
'

日的最后一轮比赛# 合同

已经到期的外援就不用参加了 $

当然# 这个主要是看球队届时还

有没有目标# 是不是在争冠或者

保级$

就怕万一球队最后一轮非常

关键# 而外援提出不能只续三天

合同$

当然最大的影响是# 下半段

这样的联赛# 从俱乐部到球员到

球迷# 是否还会像人们期望那样

给予关注和热捧$

不管怎么说# 下半年中国足

球的最重要的事情# 已经确定是

!"

强赛$

中超还能怎么样呢&


